

Diphtherie:

Ende des 19. Jahrhunderts starben allein in Preußen jedes Jahr ca. 25.000 Babys und Kleinkinder an Diphtherie.

Zwischen 2001 und 2018 wurden in ganz Deutschland rund 90 Krankheitsfälle gemeldet.

Pocken:

Im 18. Jahrhundert starben pro Jahr 400.000 Menschen in Europa an den Pocken.

Seit 1977 gilt die Krankheit als ausgerottet.

Quellen:

Enke, Ulrike (2015). „125 Jahre Diphtherieheils Serum: ‚Das Behring’sche Gold““. In: *Deutsches Ärzteblatt* 112:49. Online: www.aerzteblatt.de/archiv/173215/125-Jahre-Diphtherieheils-Serum-Das-Behring-sche-Gold.

Robert Koch-Institut (Hrsg.) (2018). „Diphtherie“. In: *Epidemiologisches Bulletin* 10/2018. Online: www.rki.de/DE/Content/Infekt/EpidBull/Archiv/2018/Ausgaben/10_18.pdf?blob=publicationFile.

Wagner, Ulrike (2003). „Pocken: kein Anlass zu Massensimpfungen“. In: *Pharmazeutische Zeitung* 04/2003. Online: www.pharmazeutische-zeitung.de/inhalt-04-2003/medizin1-04-2003/.

Weltgesundheitsorganisation (2019). „Smallpox“. Online: www.who.int/csr/disease/smallpox/en/.